

2012年



市高ニュース No.2

学校長挨拶

暑かった夏も終わり、二学期が始まりました。厳しい残暑が続く中、中学生の皆さんには毎日をどのように過ごしていますか。二学期は勉強、部活動など、どの分野においても一番充実した取り組みができる時期ですね。徳島市立高校でも生徒たちは学問、スポーツ、芸術に精一杯取り組んでいます。

さて、三年生の皆さんには夏休みに体験入学に参加される中で受験校は決定されましたか。徳島市立高校では教職員・在校生一同、一人でも多くの中学生が受験、合格されることを待ち望んでいます。

皆さん、志望校に合格することができますように、しっかり受験勉強に取り組んでください。

徳島市立高等学校長 内藤 哲也

市高は一人一人の夢を応援します



男子バスケットボール部



ラグビー部



弓道部



合唱部



登山部

市高生の活躍(平成24年度 4月～8月)

体育関係

サッカー部	県サッカー選手権大会 準優勝 県高校サッカー1年生大会 優勝 国民体育大会 出場決定
バスケットボール部	県高校選手権大会 男子 優勝、女子第3位 県高校総体 男子 優勝、女子第3位 四国高校選手権大会 男子 準優勝・女子出場 全国高校総体 男子 出場
ラグビー部	県高校ラグビー7人制大会 優勝 県高校ラグビー春季大会 準優勝 四国高校選手権大会Bブロック 第2位
ハンドボール部	県高校選手権大会 男子 優勝、女子第3位 県高校総体 男子第4位、女子第3位
ボート部	県高校総体 男子シングルスカル 優勝、女子シングルスカル 優勝 男子ダブルスカル 優勝、女子ダブルスカル 優勝、男子舵手付きクオドブル 優勝 四国選手権大会 男子シングルスカル 第3位
テニス部	インターハイ 男子シングルスカル 出場、女子シングルスカル 出場 男子ダブルスカル 出場、女子ダブルスカル 出場、男子舵手付きクオドブル 出場 県高校春季大会 男子シングルス 準優勝、女子シングルス優勝 男子ダブルス 準優勝、女子ダブルス 準優勝
陸上競技部	県高校総体 男子団体 準優勝、女子団体 準優勝、男子シングルス 準優勝、 女子シングルス 優勝、女子ダブルス 準優勝 四国高校選手権 女子団体 第3位 全日本ジュニア選手権大会徳島県予選 男子シングルス U-18 優勝、女子シングルス U-18 優勝 男子ダブルス U-18 準優勝 県高校秋季大会 男子シングルス 準優勝、女子シングルス 準優勝、女子ダブルス 優勝 国民体育大会 出場決定 カーニバル 男子 200m 第2位・400m 第2位・4×400mR 第1位 女子 200m 第2位・三段跳 第1位・4×400mR 第1位 県高校記録会 男子 200m 第2位・4×100mR 第1位・4×400mR 第1位 女子 100m 第1位・200m 第1位・4×100mR 第2位・走幅跳 第1位・やり投 第2位 県高校総体 男子 400m 第2位・4×100mR 第1位 女子 200m 第2位・4×100mR 第2位・走幅跳 第2位

四国高校総体

男子 4×100mR 第5位・4×400mR 第5位
女子 100m 第6位・走幅跳 第3位
男子 100m 出場・200m 出場・400m 出場・走幅跳 出場
女子 100m 出場・200m 出場・100m 出場・走高跳 出場・走幅跳 出場、やり投 出場
全国高校総体
男子 4×100mR 出場・4×400mR 出場
女子 100m 出場・走幅跳 出場
国民体育大会 出場決定
春季高校弓道大会 女子団体 準優勝
四国高校総体 女子個人 出場
県高校遠の選手権大会 男子団体 準優勝・男子個人 優勝
国民体育大会 出場決定
四国バドミントン大会 出場
全国高校総体 女子シングルス 出場
四国高校卓球選手権大会 男・女学校対抗の部 男・女ダブルス、男・女シングルス 出場
県高校総体 女子学校対抗 準優勝
県高校総体
男子 優勝、女子 準優勝
インターハイ 女子飛び込み 出場
国民体育大会 出場決定
ボクシング
県高校総体 ライトフライ級 第2位

文化関係

放送部

県高校放送コンテスト

朗読部門 第2位・テレビ部門 優秀賞

NHK杯全国高校放送コンテスト

朗読部門・テレビドキュメント部門・ラジオドラマ部門 出場

全国高校総合文化祭富山大会放送部門

ビデオメッセージ部門 出場

高校生国際美術展(書の部) 佳作2名

放美展 入選1名

県書道展 二科推薦賞2名

県学校合奏コンクール 高等学校の部 最優秀賞・高等学校大編成の部 金賞

NHK全国学校音楽コンクール

県大会 高等学校の部 金賞(県代表)

四国ブロックコンクール 高等学校の部 奨励賞

全国高校総合文化祭写真部門 優秀賞

高校生クイズ全国大会出場

写真部

クイズ研究同好会

市高祭

「祝!! 市高50周年～盛り上がりがっちゃうぜ!? ワイルドだろあ～」のスローガンのもと、9月7日(金)～9日(日)に開催されました。多くの方々に御来校いたいた文化祭は、50周年にふさわしい盛り上がりとなりました。また、体育祭は、青空のもと市高生が一つになって競技に取組み例年に劣らぬ熱気あふれるものとなりました。



中学生体験入学

8月9日(木)に中学生体験入学を実施しました。53の中学校から、1,000名の中学生に参加していただきました。2時間の授業体験の後、部活動見学や施設見学を行いました。



参加生徒のアンケート結果より

- 先生の話がとても分かりやすくて楽しかった。
- 授業の内容が発展的でおもしろかった。
- 校舎がきれいで、設備がとても整っていた。
- DVDで、学校の特色や施設がよく分かった。
- チャイムがきれいで、落ち着いた気がします。
- 「この学校に来る」と決めました。

理数科セミナー

理数科セミナー 1年

本年度は「最先端工学・医療」をテーマに東京大学、東芝科学館等を訪れました。東京大学では、マテリアル工学科で「原子の世界を見る」「最先端医療システム開発」についての講義を受講し、「超高压電子顕微鏡」「最先端医療システム」の見学も合わせて実施しました。東芝科学館では見学の他「MRIとCT」についての講義を受講しました。3日間で最先端の研究に触れたほか、卒業生との交流も深め、自己の進路に大いに影響を及ぼす経験となりました。



理数科セミナー 2年

本年度も鳴門教育大学自然系コースの方々のご協力のもとで、2年生の理数科セミナーを8/27・28の2日間実施しました。徳島県の「藍」を探求する実験を行いました。藍葉を発酵させたスクモの中に含まれる色素物質の探究を行いました。教科書で学ぶ分離精製方法である薄層クロマトを用いて探究するなど、研究の広がりを実感することもできました。また、染色過程を探るだけでなく、逆に脱色方法の検討を行うなど議論しながら実験方法を考えることで自由な研究が展開されたのも興味深かったです。この経験が、今後の学習への深まりにつながっていくものを感じています。



市高生「夢」実現応援事業

8月28日 予備校講師による入試対策講座①

高校3年生を主とした希望生徒に対して、有名予備校の講師による特別講座を、8月から10月にかけて本年度は5日間行っています。予め送付された問題を生徒が予習しておき、その問題と関連事項に関して講義していただくという形式です。

すでに終わった8月分については、希望のあった50名程度の生徒に対して、数学IA・IBの講義を50分×4コマ実施しました。今回の講義では、どう解くのがでなく解答に至るまでの思考の過程に関して丁寧に解説をしていただきました。生徒からも、「答えを導く過程を覚えておくだけではなく、自分で解決法を考えるその考え方の大切さを知ることができ、得るもののが大きかった。」という感想が寄せられています。

今後は同様の講義を、数学III・C・英語・現代文・小論文に関して行います。

8月6日 高大連携による指導者招聘①

書道部員を対象に、四国大学書道文化学科教授 富久和代先生をお招きして、鑑賞指導と拓本実習の講座を実施しました。

まず、眉山大滝山にある明治時代の書家巖谷一六(いわやいちろう)が書いた「阿波じら顕彰碑」の拓本を用いてその碑の意味やいわれ、どんな点が素晴らしいか等の鑑賞指導がありました。

次に瓦当を用いての拓本実習を行いました。先生の御指導で、霧吹きとぬれタオルで拓を採る面と画仙紙をぴったりと密着させ、タンポを使って丁寧に拓の模様を紙に写し取ってゆきます。繊細な作業でしたが、実習を重ねるうちに上手に拓が採れるようになり、部員たちは次々と新しい模様や色にチャレンジしていました。この時の画仙紙を用いて、後日作品制作を予定しています。

次の展覧会へつながる有意義な時間となりました。
☆今冬には美術部員を対象に講座が開かれる予定です。



サマーセミナー 8月8日

進路学習の一環として大学生や大学院生から直接話を聞く「卒業生に学ぶ」「サマーセミナー」を開催しました。午前中は東京大学大学院生をはじめ6名の先輩方が1、2年生に対して、大学での学問・研究や、進路の選択について話してくれました。午後からは、10名の先輩方が個別に、より詳しい大学の紹介や具体的な相談に応じてくれました。

大学は、名前や外見で決めるものではなく、やはりその内実を知って「何がしたいのか」という動機をもとに決めるものだと分かりました。大学生活や就職活動について聞くことや、さらに高校生活についても相談にのってもらつことができました。



運動部生徒のための栄養指導①②

運動部生徒のための食生活指導として、徳島県スポーツ栄養士協会会長の山上先生と栄養士協会6名の先生からご指導をいただきました。今回は、ラグビー部、女子サッカー部、ハンドボール部の生徒53名を対象に、6月27日(水)放課後に食事調査用紙に記入、7月18日(水)に個別指導を実施しました。多くの生徒に見られた食事摂取の問題点として、①主食(ご飯)の摂取が少ない、②野菜の摂取がかなり少ない、③菓子の摂取が多い、という指摘があり、その改善に向けた具体的な取組みをご紹介していただきました。10月下旬には、保護者・生徒・部活動顧問を対象に栄養指導を行う予定です。



創立50周年記念事業 実施報告

創立50年目にあたる本年は、様々な事業が予定されていますが、講演会・トークショー・モニュメントの設置などはすでに実施されました。来る11月には記念式典と記念講演が行われる予定です。

これまでの本校の歩みを振り返り、さらに未来へ向けて大きく羽ばたいてゆくための節目の1年となりました。

